

CEAJE

# Contexto Económico

23.10.2023

## Secciones

- Actualidad Económica
- Seguimiento al Gobierno
- Mercados/Sectores

## Destacados

### Actualidad Económica

---

- El ICO inyectará 40.000 millones de € provenientes de los Fondos Next Gen en la economía española. De ellos, 7.000 millones de € los fondos europeos vía capital riesgo. El ICO utilizará el 'private equity' para movilizar 25.000 millones entre inversión pública y privada. El organismo canalizará los 32.500 millones restantes con la banca, bonos e inversión directa.

Se canalizará a través de mercados como el MARF o AIAF e, incluso, se podrán acometer inversiones en capital a través de Axis, con el límite de no copar más del 49% del total de la inversión o del fondo beneficiario.

Los 40.000 millones que canalizará el ICO se distribuirán en las siguientes temáticas:

- ICO Verde: 22.000 millones € para apoyar la transición verde.
- ICO Empresas y Emprendedores: 8.000 millones € para impulsar la financiación de las pymes.
- Fondos Next Tech: 4.000 millones € de inversión tanto en fondos como en empresas españolas.
- Spain Audiovisual Hub: 1.500 millones € para el apoyo al espacio audiovisual y de las empresas culturales.
- Vivienda Social: 4.000 millones € para la promoción de vivienda social en alquiler.

- La inflación alcanza el 3,5% por la luz y los carburantes y seguirá al alza este año. Los alimentos se encarecen un 10,5%, pero el aceite de oliva se dispara un 67%. La inflación subyacente ( la que excluye alimentos no elaborados y energía) ha descendido tres décimas, hasta el 5,8%.

## Seguimiento al Gobierno

---

- El Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones quiere recaudar un 45% más en cotizaciones de autónomos en un periodo de diez años. Se prevé que en este periodo se equiparen las cuotas por trabajo por cuenta propia y por cuenta ajena.

El incremento de los ingresos será del 0,4% del PIB, el equivalente a 5.400 millones actuales. Por otro lado, prevén ahorrar 19.600 millones € en las pensiones con retrasos voluntarios de jubilación, esperando que con la combinación de incentivos la tasa de ocupación entre los 65 y 75 años se triplicaría, pasando del actual 7,6 al 22,6% y se cuadruplicará en 2030 cuando alcance hasta el 30,3%.

El número de trabajadores que tiene más de un empleo se sitúa en niveles históricos, la pluriactividad sumó 778.936 afiliaciones extra el año pasado, lo que en realidad no corresponden a un individuo, sino a los múltiples trabajos que compagina un pluriempleado. Una realidad que afecta especialmente a algunos sectores como es el de la educación dónde el 20% son pluriempleados.

- El Gobierno envía su Plan Presupuestario a Bruselas con un déficit del 3% y una estimación de deuda pública por debajo del 110% del PIB.

En él se recoge que la remuneración de empleados ascenderá a un 11% del PIB. Teniendo en cuenta que el PIB estimado para el próximo año supera ya los 1,5 billones de euros, el resultado es un desembolso en sueldos de funcionarios ascendería a 169.718 millones €.

El FMI pide al próximo Gobierno que suba el IVA y recomienda recortar el gasto en pensiones. De igual modo prevé el fin de las medidas anti inflación salvo la ayuda al transporte, la partida en la que se incluye el escudo social supondrá la mitad del recorte del gasto público.

También se comunica una rebaja 5.000 M€ en la emisión de deuda pública, ya que la previsión del Tesoro pasa de 70.000 a 65.000 millones € para este ejercicio.

- El Gobierno admite falta de mano de obra por las tensiones demográficas. El Ejecutivo defiende ante la UE que los flujos migratorios ayudan a combatir el problema.

En 2022 el INE calcula que hubo una entrada neta de más de 500.000 extranjeros. Y en 2023 se superarán los 600.000. Lo que compensa en cierta medida el decrecimiento de la

población española que se cifra en 100.000 personas al año. Sin los flujos migratorios el problema de la escasez de mano de obra se vería acentuado.

## Mercados/Sectores

---

- Las renunciaciones de los empleados con contrato fijo aumentan un 127%. Las necesidades de trabajadores son un 55% mayores que las solicitudes de empleo registradas en el SEPE.
- El metal asegura que la falta de empleo cualificado ya es un problema estructural. El problema se debe, principalmente, al deterioro del modelo español de formación para el empleo, que ha generado un remanente de 5.971 millones € no gastados en los últimos siete años, mientras que han dejado de bonificarse 909 millones € de sus créditos disponibles.
- Los convenios colectivos renovados hasta septiembre recogen un alza salarial de 4,27%, por encima de la inflación interanual de septiembre (3,5%) y en línea con las directrices marcadas por sindicatos y empresarios en el Acuerdo Interconfederal de Negociación Colectiva (AENC).

Este acuerdo recomienda subidas salariales del 4% en 2023, del 3% tanto para 2024 como para 2025, con una cláusula de revisión salarial que, en caso de desviación de la inflación. Lo que podría implicar alzas adicionales de hasta el 1% para cada uno de los años del acuerdo (2023-2025).

- Los fondos de inversión refuerzan su foco en el 'agribusiness'. El capital riesgo hace caja con negocios de alimentación en plena escalada de los precios y se disparan las valoraciones, un sector que ha estado en el foco del private equity desde 2016.

Las empresas del sector agroalimentario español exportan en torno al 90-95% de lo que producen y son líderes en el sector dentro del mercado europeo.

- AENA marca un récord de llegadas en septiembre con 27,5 millones de pasajeros, un 10,7% más que en el mismo mes de 2022, y un 1,5% más que en 2019, año previo a la pandemia que fue el anterior año récord.
- Agricultores y ganaderos percibirán 2.500 millones € de la PAC, estas cuantías se versarán a las regiones que han solicitado el pago de los anticipos de las ayudas correspondientes a 2023.
- Las patronales del noroeste se unen para reivindicar inversiones en el Corredor Atlántico. Las patronales gallega, asturiana y leonesa demandan la conclusión de la extensión del Corredor como vía para subsanar un «déficit histórico» reclamando una inversión de 7.900 M € para evitar el decrecimiento del sector.

- La asociación Multinacionales con España presentan su *Informe sobre la Profusión Legislativa* en el que advierten al futuro Gobierno de que la abundante regulación autonómica dificulta la creación de empresas y de empleo.

En su informe las 60 principales multinacionales con presencia en nuestro país establecen que *“España tiene una desventaja estructural, en relación con otras economías de la UE: la existencia de un nivel administrativo regional, con competencias regulatorias, tanto legislativas como reglamentarias, que introduce una complejidad inevitable”*.

- La Asociación Interprofesional de Carne Avícola (Avianza) avisa de las consecuencias que pueden derivar de la revisión de la Ley de Bienestar Animal que ha llevado a cabo la UE y por la que predicen que el pollo pasaría a ser un producto de lujo triplicando su precio e triplicaría, hasta alcanzar los 15 o 20 € el kilo de pechuga.